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即日起办理中国银行ETC，省内路段最
低可享 7 折优惠。中国银行 ETC 采用记账
卡/储值卡和银行扣款账户二卡分离模式，大
大提升资金使用的安全性。

中国银行支持 ETC 车辆绑定单位对公
账户的银行,实现了单位对公账户直接支付
ETC 通行费用，方便单位实现统一结算管
理。同时，车辆办理 ETC 后，客户可以及时
掌握每辆车的行驶记录，包括高速公路入口
信息、出口信息、行驶时间、通行费金额等相

关情况，有利于企业加强车辆管理，提升管理
效率，还可获得通行费进项税额抵扣优惠（通
行费增值税率为3%）。

个人客户只要绑定中国银行 62 开头信
用卡或借记卡，通行费可直接从信用卡上透
支代扣，享最长50天免息，轻松通行，还款无
忧；也可直接从借记卡实现自动扣款，空中充
值，快速通行。

详情请咨询中国银行青海省分行各营业
网点。

高速不等待 出行更畅快
办理中国银行ETC

饱受争议的用电损耗费是啥饱受争议的用电损耗费是啥？？

5月5日，西宁市城东区大众街某小区的杨
先生向晚报记者反映称：居民电价每度为 0.4
元，但小区物业为啥按每度0.5元收取？

当日下午，记者来到该小区所在的物业公
司，一位工作人员称，目前民用电价格为每度
0.4元，多出来的0.1元是电损费。“我们在小区
内张贴了《公共设施用电及损耗电分摊情况》，
对相关情况进行了公示。”该工作人员表示。

“每度0.1元的电损费虽然不多，但小区这
么多住户，一度一角，1000度就是100元，日积
月累也是一笔不小的费用。”杨先生说。

用电损耗数目虽小，却与老百姓的生活息
息相关。那么，用电损耗费到底是什么？到底
该由谁交？多交的用电损耗费用去了哪里？

国家电网西宁供电公司营销部电费室主
任刘勇表示，供电公司收取的国家目录电价中
没有用电损耗这一项。

那物业公司收取的用电损耗又是什么费
用呢？记者采访中了解到，目前西宁市很多小
区基本都是在小区内设置一块总表，供电公司
按照总表度数核定的电价计费，然后以各业主
为户装置分表，以各业主的用电计量装置记录
收费。在这种情况下，分表和总表显示的数据
会不一样，这就产生了电路损耗费用和公共区
域用电费用。

“这部分费用被业主简称为电损费，其实
这部分费用中不光包括电损费，还有公共公摊
费用。”西宁市城东经济开发区金松华府小区
物业公司负责人李先生说。“比如，总表上的度
数为1500度，但是各分表总额加起来可能只有
1300度，那这200度的差额就是用电损耗。”一
物业公司工作人员表示。

那这200度的差额究竟从何而来？
“首先，从配电室到每家每户会有一个电

路损耗费，其次，比如公共区域用电，包括路灯
照明、二次加压、电梯等用电都会产生费用，我
们经过初步测算，在每度0.4元电价的基础上
收取了0.1元的相关公共设施及用电损耗费。”
物业公司李先生表示。

用电损耗费到底该由谁承担用电损耗费到底该由谁承担？？

记者在采访中也发现，这个不被广大业主
接受的公共设施及用电损耗费确实真实存在，
那这个费用到底该由谁承担呢？

记者在采访中，有很多物业公司负责人也

提出，物业公司作为委托方，提供的是服务项
目，实际产生的相关公共设施及用电损耗费不
应由物管公司承担。

而很多业主则表示，开发商既然开发投资
了设施设备就应维护并承担费用。那么，由于
设备造成的损耗应由开发商承担，不该由业主
承担。

记者了解到，去年7月，省发改委专门针对
此事下发了《关于贯彻落实清理规范电网和转
供电环节收费有关事项的通知》，通知第三条
要求：全面清理规范转供电环节不合理加价行
为。通知要求，对于具备改造为一户一表条件
的转供电力用户，电网企业要加快电能表直抄
到户改造进度，尽快实现直接供电，并按照目
录销售电价结算。不具备直接供电条件，继续
实行转供电的，转供电主体不得以任何理由和
方式提高电价标准，也不得与电费绑定收取其
他费用。

《青海省住宅物业服务收费管理办法》第
十三条也规定 物业服务企业在物业服务费之
外，不得向业主另行收取电梯运行费、卫生费、
公共区域用水用电公摊、垃圾处理费等费用
（相关费用未计入物业服务成本的除外）。

小区水电费为何由物业收取小区水电费为何由物业收取？？

采访中，很多业主普遍反映，小区的水电
费为何要让物业收取？这不是加大了业主和
物业之间的矛盾吗？

记者了解到，我市交电费分为两种情况：
一种是居民直接向供电公司交电费，这部分用
户被称为直供户；另一种则是供电公司在物业
设总表，向物业收总电费，小区居民再跟物业
买电，这部分用户被称为转供户。

《青海省物业管理条例》第六十一条规定：
供水、供电、供气、供热等专业经营单位应当按
照最终用户使用的计量器具显示的量值向最
终用户收取费用。

记者了解到，目前，西宁市很多小区都是
供电公司独立客户，小区内所有居民属于合表
用户。供电公司在抄表、计费时只能到总表环
节，由物业分抄每家住户电表。

“也就是说，小区房地产开发商在建小区
时申请设置了总表，那么，这个小区就是我们
的最终用户，我们按照总表收取总表电价。开
发商或者物业公司以各业主为户装置分表，这
部分费用是开发商或者物业公司收取的。”国
家电网西宁供电公司营销部电费室主任刘勇
表示。 （记者 张永黎）

居民小区用电损耗该由谁埋单
——晚报“关注身边的物业”系列报道之五

本报讯（记者 徐顺凯）马某2018年1
月30日因无证醉酒驾驶机动车被门源县
法院判处拘役三个月。受到处罚的马某
并未吸取教训，竟然再次无证醉酒驾车，
造成交通事故。2019年5月9日，门源县
人民法院公开审理此案，当庭判处被告人
马某拘役五个月，并处罚金4000元。

经法院审理查明，2018年12月15日，
被 告 人 马 某 酒 后 无 驾 驶 证 驾 驶 青
OA×××3号小型轿车，行驶至沿门源县
岗青公路207KM+600M处时，与杨某某
驾驶的小型轿车发生碰撞致两车受损、
两人受伤。经鉴定，马某的血液中乙醇

含量为 262mg/100ml，为醉酒驾驶。经
门源县公安局交通警察大队认定，马某
负事故主要责任。

法院经审理认为，被告人马某违反交
通运输管理法规，在道路上醉酒驾驶机动
车辆，其行为已构成危险驾驶罪，公诉机
关指控的罪名成立。被告人马某无驾驶
证醉酒驾驶机动车，血液酒精含量为200
毫克/100毫升以上，且曾因危险驾驶被判
处刑罚等情形，应当从重处罚。被告人马
某当庭自愿认罪，且与被害人达成赔偿协
议，取得被害人谅解，可以从轻处罚，据
此，对被告人马某作出上述判决。

本报讯（实习记者 严进芳 摄影报道）5
月10日，记者在我市中心广场中央水系景
观处看到，贯穿广场东西方向的狭长水系，
宽窄不一，错落分布在广场的中央。可是
这个主要由钢化玻璃搭建的水系景观，却
屡屡遭到伤害，水系内的12块钢化玻璃被
高跟鞋所“伤”出现裂痕。

该水系从广场东侧的标语水幕一直
延伸流向西侧的广场边缘，水系由透明的
钢化玻璃和下方深浅不一的水下景观构
成。人踩在玻璃上一边行走，一边欣赏着
玻璃下水中漂流嬉戏的各色金鱼，惬意且
别有一番滋味。可是连日来，这些铺设在
水系上方的钢化玻璃，因为高跟鞋的踩踏
而屡屡“受伤”出现裂痕。在记者的统计
中，水系内出现裂痕的钢化玻璃有12块之
多，分布在水系的各个区域，人们路过时
担心发生危险，都在绕行有裂痕的玻璃。
一旁正在打扫水系卫生的环卫工人介绍
说，这些钢化玻璃几乎每隔一段时间就有

被损坏的，打扫的过程中他们也在提醒市
民不要故意破坏，可是玻璃被损坏的现象
还是不断出现。

随后，记者联系到了城中区市政公用
服务中心的工作人员，据介绍，这个水系
景观自去年建成以来，受到了市民的喜
爱，可是钢化玻璃损坏问题也较为突出。
一些女性穿着高跟鞋行走在玻璃上，鞋跟
踩到玻璃的胶片处，造成钢化玻璃产生压
力出现裂痕，但是由于钢化玻璃特殊的结
构，玻璃出现裂痕后人踩上去依然是安全
的，不会出现塌陷等问题。先期城中区市
政公用服务中心已经对损坏的一批钢化
玻璃进行了更换，现在他们也正在联系厂
家对12块出现裂痕的玻璃进行更换，恢复
水系景观的美丽原貌。

本报讯（实习记者 严进芳）随着网购
人群的不断增多，带动我市快递业不断壮
大。目前分布在我市的快递企业已经达
到22家，每天穿梭在大街小巷的快递运送
车辆有1600余辆，配送人员的数量更是增
加到了3500多人。从下单到物品送达，最
快24小时就能完成，极大地方便了人们的
购物，同时也解决了一部分人的就业需
求。现在快递从业人员中，除了快递小哥，
快递小妹的身影也越来越多，据统计，我市
女快递员的数量已经达到了500多人。

5月13日，记者在采访中遇到了女快
递员张女士。她是负责西川南路苏家河
湾小区一带的圆通快递员，也是去年刚加
入到快递这个行业的，现在她每天保持着
派送 130 件快递，一上午送完的工作效
率。据张女士介绍，选择快递员行业前，
她也做过小生意，可是因为要照顾孩子上
学等原因她没有继续下去，现在送快递虽
然每天骑着车走街串巷，但是时间自由
了，最重要的是能照顾上两个孩子的生活
她非常满意。收入方面也较为稳定，据张

女士说一个月的平均工资有4000多元，双
十一和春节前送的量大挣得也多一些，最
高时月收入在8000元以上。

采访中，张女士派单的电话一个接一
个，服务的热情却始终不变，顾不上喝水
顾不上坐下休息，哪些放云柜、哪些放超
市、哪些是过来取的，哪些是要退货的，她
都做好标记一一整理。她笑着说：“干我
们这一行的穿不了一身干净的衣服，每天
风里雨里的晒得也很黑，苦点累点都能承
受。”起初张女士却没有这么坦然，她直言
顾客不理解时被骂受气是常事，她也曾一
度不想干了，可是了解到其他同事的从业
经历，慢慢也就想开了，坚持到现在，和顾
客打交道多了彼此慢慢熟悉、互相理解，
工作也就得心应手起来。手上的手套十
个指头全部磨破了她也舍不得扔，因为她
想把钱存起来给孩子结婚用、给老人养老
用。像张女士这样选择快递员职业的女
性背后都有着同样的故事，她们都在用双
手打拼着自己的生活，她们的职业值得每
一个人尊重。

您知道什么是用电损耗费吗？您家小区是怎么收用电损耗费
的？用电损耗费该不该交？到底由谁交？最近晚报“关注身边的
物业”系列报道刊出后，引起了广大西宁市民的关注。就近期市民
普遍反映的用电损耗费用情况，晚报记者展开了采访。

在我市，物业收取水电费的情况较为
普遍，但记者在采访中，很多物业公司负责
人表示，收缴水电费其实是吃力不讨好，他
们也不愿意干。“我们处在供水供电供暖企
业和业主之间，一有矛盾，我们夹在中间两
头不讨好，还时常被业主误解。”

随着收缴水电费带来的弊端越来越
大，物业这个行业也被推到了风口浪尖。

曝光不是目的，引导和完善才是关键，我们
也希望供水供电等相关企业能落实相关法
律条例，承担自身职责，直接向最终用户收
费。同时也希望相关部门能尽快出台相关
政策，加强对房地产开发商的管理，在对新
楼盘进行综合验收前，可要求开发商为每
一户报装一户一表，并通过供水供电部门
的检验验收，从根本上杜绝此类隐患。

话题探讨：

中心广场水系玻璃因高跟鞋中心广场水系玻璃因高跟鞋““受伤受伤””

500500多名女性加入快递员队伍多名女性加入快递员队伍

男子竟先后两次无证醉驾男子竟先后两次无证醉驾


